



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

politique économique

Question écrite n° 72872

Texte de la question

Mme Chantal Robin-Rodrigo appelle l'attention de M. le ministre délégué à la coopération et à la francophonie sur la prochaine conférence sur le financement du développement qui se tiendra à Monterrey (Mexique) en mars 2002. Le Forum social mondial vient de se terminer à Porto Alegre. Les participants réunis par milliers, représentants syndicaux, d'associations, d'élus, simples citoyens venus pour exprimer leur rejet d'un monde libéral, que tentent de nous imposer les tenants des sociétés basées sur la spéculation financière, sur les violations des droits humains et les atteintes à l'environnement, ont clairement montré qu'un autre monde était possible. Par ailleurs, Lionel Jospin a livré sa vision de la mondialisation devant le Conseil économique et social (CES, en janvier dernier à Paris. Comme lors des sommets de Tokyo, en décembre 1999, et de Rio de Janeiro, en avril 2001, le Premier ministre a fait valoir que « le monde devrait se doter de règles qui conduisent les acteurs du jeu à choisir la coopération plutôt que le rapport de forces, la solidarité plutôt que le repli sur soi et la recherche du bien commun plutôt que l'égoïsme national ». Pour lui, dans un contexte international d'instabilité financière et d'inégalités de développement, « la régulation est indispensable ». « La régularité, a-t-il dit, c'est l'adoption de règles équitables, négociées par tous, acceptées par tous et qui s'imposent à tous également ». La taxe Tobin, pourrait contribuer quant à elle, à une meilleure répartition des richesses et assurer un développement viable et équitable puisqu'elle se base sur un prélèvement des transactions financières à des fins de développement durable. Elle lui demande donc, quelle position le Gouvernement français défendra à Monterrey sur l'effacement de la dette des pays pauvres et le financement du développement.

Données clés

Auteur : [Mme Chantal Robin-Rodrigo](#)

Circonscription : Hautes-Pyrénées (3^e circonscription) - Radical, Citoyen et Vert

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 72872

Rubrique : Relations internationales

Ministère interrogé : coopération

Ministère attributaire : affaires étrangères, coopération et francophonie

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 18 février 2002, page 812